

Aquí el seminario de cultura mexicana.

**Una invitación a caminar por los senderos de nuestra cultura
por María del Carmen Olivares Arriaga**

Lunes 21 de abril de 1997

Sendero 35

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, es posible que pueda afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según sea el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las instrucciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- ¡Cómo la hubiera amado! / yo le buscaba/ detrás de cada luz / ciudad de efluvios. / Lucían hojas dormidas en el agua. / Se veían Los extraños reflejos/ desde la torre alta/ del Summin. ¿Sabe usted en cuál de sus libros se localiza este magnífico y transparente sentimiento expresado por Blanca de Flores?

-Testigos de soledad. Vaya al 14

-Desde mi barca. Vaya al 23

-Tiempo niño. Vaya al 30

2.- Le rogamos recibir nuestra admiración por su correcta respuesta. Él fue el Presidente de ese comité. Le suplicamos ir al 22.

3.- No, desde luego que no. Él vino al Estado años después y sabemos que apoyó en mucho a la escuela, pero ésta contaba ya con una banda de guerra. Adelante, vaya al 11 y busque la contestación correcta.

4.- Era de suponerse que él pronunciara la declaratoria inaugural puesto que era el gobernador, pero no sucedió así, por tanto, sería conveniente que fuera al 6 y volviera a intentar localizar la ruta del éxito. Al final verá el triunfo.

5.- Lo sentimos mucho, por esta vez anda usted muy despistado. Comprenda, ofrendar solemne juramento a nuestra Enseña Patria por el hecho de una toma de posesión de la jefatura de gobierno, como que no, ¿verdad? Recuerde que tiene la oportunidad de ir al 15 y localizar el camino correcto.

6.- El 12 de septiembre de 1888 se realizó la inauguración del Instituto Científico y Literario del estado, (J.C.T.) ¿Sabe usted quién hizo la declaratoria de inauguración ese inolvidable día?

-Ing. Luis Puebla y Cuadra. Vaya al 26

-Gral. Rómulo Cuéllar. Vaya al 4

-Lic. Enrique Montemayor. Vaya al 18



7.- Por favor, piense un poquito y se dará cuenta de que eso no es posible. Al ingeniero aún le faltaban muchos años para venir a este mundo. Le invitamos a ir al 25 y hacer lo posible por encontrar la respuesta correcta.

8.- Es usted un as en el conocimiento de la historia de nuestro pueblo. Sí fue él quien donó la primera banda de guerra. Sinceramente lo felicitamos y nos unimos a su muy legítima alegría por su acierto. Lo esperamos en el 15.

9.- Seguramente si él hubiera tenido edad para ello, se habría abocado a la obra de atender a los damnificados, pero, recuerde, eso pasó en 1955. No se desanime por este pequeño descalabro en el camino. Vaya al 19 y busque el sendero del éxito.

10.- Mire, lamentamos tener que comunicar que cometió un error. No fue en ese lugar donde falleció, pero si usted quiere, puede ir al 22 y de seguro que encuentra el camino del éxito.

11.- ¿Sabe usted quién donó la primera banda de guerra que tuvo la Escuela Normal y Preparatoria del estado? (J.C.T.)

-Gral. César López de Lara. Vaya al 8

-Gral. Luis Caballero. Vaya al 16

-Ing. Marte R. Gómez. Vaya al 3

12.- Lo sentimos mucho, pero la verdad es que para esa fecha él ya había fallecido. Puede usted ir al 19 y retomar el camino para que siga el sendero correcto. Suerte.

13.- Excelente respuesta, fue en esa ciudad donde aconteció tan lamentable fallecimiento. Debe usted sentirse muy contento pues su capacidad mental es magnífica. Felicidades. Le esperamos en el 25.

14.- Desde luego que se trata de un libro de poemas de ella, pero no es éste en el cual podemos deleitarnos con los versos aquí señalados. El no acertar no es razón para que usted se desespere, mire, si usted va al 1 tiene la oportunidad de hacer un nuevo intento y conseguir la respuesta correcta.

15.- El 15 de septiembre de 1914 en la Plaza de los Héroes, ante la columna de la Independencia, se hizo un solemne juramento a nuestro lábaro nacional por indicación del entonces presidente de la República. ¿Sabe usted el motivo de esta ceremonia? (J.C.T.)

-Las tropas americanas estaban posesionadas de Veracruz. Vaya al 21

-La Revolución Mexicana había terminado. Vaya al 28

-Venustiano Carranza tomaba posesión como presidente. Vaya al 5



16. Lo sentimos mucho, pero se confundió. Realmente él no tuvo nada que ver en este asunto. Pero no se desanime, vaya al 11 y trate de encontrar la respuesta adecuada.

17. Tiene usted la razón. Él fue quien introdujo este servicio a la ciudad. Es natural que usted se sienta muy contento y nosotros con usted. Felicidades, lo esperamos en el 27.

18. -¡Acertó!, él fue precisamente la persona que en ese acto representó al señor gobernador y que por tanto hizo la declaratoria inaugural. Lo felicitamos abiertamente pues es un dato importante. Ojalá quiera seguir en nuestra compañía, si es así, lo esperamos en el 11.

19.- ¿Sabe usted el nombre del presidente del Comité pro-damnificados de Ciudad Victoria cuando ésta fue azotada por el ciclón Hilda el 18 de septiembre de 1955?

-Lic. Luis Lauro Aguirre. Vaya al 2

-Lic. Fidencio Trejo flores. Vaya al 12

-Lic. Ramón Durón. Vaya al 9

20.- Sinceramente no nos gusta decirle que se equivocó, pero desafortunadamente así es. No se preocupe, usted que puede ir al 22 y si se lo propone seguramente encontrará la respuesta correcta.

21.- Perfectamente bien contestado, usted ha demostrado sus profundos conocimientos sobre nuestra historia. Le rogamos aceptar nuestra alegría al constatar que este detalle patriótico ha sido recordado. Lo invitamos a ir al 19.

22.- Después de 32 años de ejercer ejemplar apostolado, muere de un ataque cardíaco el obispo de Tamaulipas, monseñor Serafín María Armora y González. (C.R.G.) ¿Sabe usted en qué ciudad tuvo lugar este lamentable deceso?

- Ciudad Victoria. Vaya al 20

-Tampico. Vaya al 10

-Ciudad de México. Vaya al 13

23.- Perfectamente bien contestado. Es en este libro de ella en el cual nos podemos deleitar con poemas tan fragantes y bellos como el que hemos incluido aquí. Si no tiene inconveniente le esperamos en el 6.

24.- Exactamente, se trata de una de las pioneras de la política tamaulipecana, Raquel Leal Cano. Con esto llegamos al final de nuestro recorrido. Le deseamos una semana de buen tiempo y agradables sorpresas. Esperamos contar con usted en el próximo Sendero. Muchas gracias por su compañía. Hasta luego. El camino directo es: - 1 – 23; 6 – 18; 11 – 8; 15 – 21; 19 – 2; 22 – 13; 25 – 17; 27 – 24. Fin



25.- Ciudad Victoria contó en 1901, con una planta de luz de un motor de 250 caballos de fuerza y dos dinamos, que daba energía a 200 lámparas incandescentes de 16 bujías y 50 lámparas de arco para iluminar la ciudad (F.G.F.) ¿Sabe usted quién introdujo este adelanto en Victoria?

-Licenciado Emilio Portes Gil. Vaya al 29

-Ingeniero Américo Villarreal Guerra. Vaya al 7

-Manuel González hijo. Vaya al 17

26.- No se le olvide que él fue el fundador y primer director, pero no fue quien hizo la declaratoria inaugural. No se sienta incómodo por no haber acertado, su confusión es justificable, le rogamos ir al 6 y buscar ahí el camino correcto.

27.- Mujer victorense que nació en 1908. Se distinguió por su espíritu de lucha. Se especializó en economía del hogar y en artes manuales en 1928 en el colegio Williams de la Ciudad de México. Fue maestra de esta materia en la Escuela Normal del Estado, en la Normal Rural de Tamatlán, y en varias escuelas primarias. Fue directora del Centro Cultural Olivia Ramírez de Victoria. También destacó como dirigente política pionera en el Partido Revolucionario Institucional y en el Sindicato de Maestros Sección XXX. Durante la Segunda Guerra Mundial colaboró con el Ejército Nacional dentro del Servicio de Inteligencia. Falleció el 23 de marzo de 1992. ¿Sabe usted de quién estamos hablando? La respuesta la encontrará en el 24.

28.- No sé usted, pero nosotros pensamos que hasta el momento ese movimiento no ha visto su fin. Pero, desde luego, le aclaramos que se equivocó: no era ese el motivo de la solemne ceremonia de amor patrio. Le sugerimos ir al 15 y buscar el camino correcto pues por lo pronto ya se salió de él.

29.- Definitivamente tenemos que decirle que se equivocó, le rogamos ir al 25 y buscar el camino correcto. Usted puede dar con él si se lo propone. Gracias.

30.- No, definitivamente no es en este libro de dicha autora donde se localiza este poema. Le sugerimos ir al 1 y volver a intentar la solución correcta.

